

## Se frena la creación de empresas (El Financiero 14/10/10)

Se frena la creación de empresas (El Financiero 14/10/10) Arturo Robles Jueves, 14 de octubre de 2010 En septiembre se reportaron 895 unidades menos que en agosto. Primer descenso mensual desde abril. Sector secundario, el más afectado. Se frenó la creación de empresas La recuperación en el número de empresas formales, tras el periodo recesivo que se reportó en 2009, se frenó en septiembre pasado, donde las unidades económicas del sector secundario fueron las más afectadas, indican cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). A septiembre de 2010 se tenían registrados 830 mil 58 negocios, cifra menor en 895 con respecto a los de agosto, y que significó su primer descenso mensual desde abril. Incluso, los datos muestran que a partir de junio se moderaron las altas. Este menor dinamismo empresarial se observó en los resultados trimestrales, que indican la desaceleración del sector productivo, toda vez que en julio-septiembre sólo se dieron de alta 256 unidades, cifra que contrasta con las tres mil 67 y mil 679 que se incorporaron en el primer y segundo trimestres. Los datos del periodo julio-septiembre revelan que la zona norte del país fue la más afectada con el cierre de 416 empresas, además de 171 bajas en la región sur, su primer resultado negativo desde el segundo trimestre de 2009. En contraparte, las entidades que conforman la zona centro del país amortiguaron las bajas en el norte y sur, con la apertura de 756 establecimientos, su cuarto trimestre consecutivo con aumentos y su mayor registro desde el tercer trimestre de 2008. Sobre el desempeño en términos anuales, los datos revelan que hubo un incremento de cuatro mil 900 unidades con relación a septiembre de 2009, cifra que muestra un escenario favorable anual tras los cierres que generó la recesión económica. Déficit No obstante, la reincorporación al mercado de establecimientos observada en 2010 aún presenta un déficit de siete mil 505 con relación a los 837 mil 563 que se tenían en octubre de 2008, cuando inició el deterioro productivo en el país. Los datos identifican que la zonas norte y occidente fueron las más afectadas por los cierres de empresas en plena recesión, y en el periodo posrecesivo, toda vez que se dieron de baja cuatro mil 267 y dos mil 343, respectivamente. De hecho, nueve de cada diez negocios que abandonaron sus actividades tenían su razón social en ambas regiones. En los resultados mensuales por sector de actividad económica se observa que el secundario o industrial fue el más afectado, con 668 bajas, es decir 75 por ciento de los cierres en el mes. La reducción de empresas en el sector secundario afectó en mayor medida a las constructoras, con 550 cierres, seguido de la industria de la transformación, con 116 menos. El sector terciario o de servicios presentó una contracción mensual de 237 firmas, siendo las actividades relacionadas con empresas y personas las más dañadas, con 260 cierres; en el comercio, con 114, y en transportes y comunicaciones, con 21. Según los datos, la baja en el sector pudo haber sido mayor, pero registró la apertura de 158 negocios en la rama de servicios sociales y comunales. Por último, el sector primario tuvo la apertura de diez empresas con relación a agosto.